

### ***¿Qué es Vía Campesina?***

*Vía Campesina* es un movimiento internacional formado por organizaciones campesinas de medianos y pequeños agricultores, trabajadores agrícolas, mujeres y comunidades indígenas de Asia, África, América y Europa. Es un movimiento autónomo, pluralista e independiente de denominaciones políticas, económicas o de otra índole. Está integrada por organizaciones nacionales y regionales, cuya autonomía es celosamente respetada.

*Vía Campesina* nació en abril de 1992, cuando varios líderes campesinos de Centroamérica, Norteamérica y Europa se reunieron en Managua en el marco del Congreso de la Unión Nacional de Agricultores y Ganaderos (UNAG). En mayo de 1993, se realizó la Primera Conferencia de Vía Campesina en Mons, Bélgica, donde se constituyó como organización mundial y se definieron las principales líneas estratégicas, así como sus estructuras. La segunda Conferencia Internacional se realizó en Tlaxcala, México, en abril de 1996. Asistieron 37 países y 69 organizaciones, quienes analizaron las principales preocupaciones de los medianos y pequeños productores tales como la soberanía alimentaria, la reforma agraria, el crédito, la deuda externa, la tecnología, la participación de las mujeres y el desarrollo rural.

Algunas de las prioridades de *Vía Campesina* son: articular y fortalecer sus organizaciones; incidir en los centros de poder y decisión de los gobiernos y organismos multilaterales para reorientar las políticas económicas y agrícolas que afectan a los pequeños y medianos productores; fortalecer la participación de las mujeres en los aspectos sociales, económicos, políticos y culturales; y formular propuestas con relación a la reforma agraria, la soberanía alimentaria, la producción, la comercialización, la investigación, los recursos genéticos, la biodiversidad, el medio ambiente y el género.

*Vía Campesina* trabaja en la construcción de una política de alianzas con otras fuerzas sociales, económicas y políticas a nivel mundial para luchar juntos contra el neoliberalismo y estructurar una propuesta alternativa donde las grandes mayorías sean los protagonistas principales.

Uno de los aspectos más innovadores de *Vía Campesina* como movimiento social ha sido su capacidad para aglutinar a organizaciones campesinas del Sur y del Norte. La base de esta alianza son las consecuencias de un modelo de agroexportación y agroindustria dominante que les desplaza. Las compañías transnacionales pagan precios muy bajos a los productores, estén en los EEUU o en Tanzania. Esta es la base para que las grandes compañías transnacionales de la agroindustria puedan competir: comprar barato para luego vender caro. Y es precisamente esto lo que ha creado las condiciones para una alianza nueva entre productores del Norte y del Sur en defensa de otro modelo basado en la agricultura familiar.

*Fuente: Sitio Web de Vía Campesina (www.viacampesina.org)*